
校友感言
多寫、多讀、多看    何永銓校友

    何永銓先生是我校第一屆中七畢業生。何校友曾經從事教學工作六年，及後在教統局擔任小

學課程統籌主任。 

堅樂情
    雖然，何校友在堅樂只有短短的兩年預科生活，但已對堅樂產生一份深厚的感情。今天重回

母校，縱使校舍經過翻新，但那份熟悉與親切感倏然重現，當時在母校生活的一點一滴仍歷歷在

目，何校友說：「猶記得當時在球場上打籃球的情形。」

    何校友回憶道：「堅樂是一所師資優良的好學校。學校的老師教學認真，充滿熱誠，加上學

校是一所基督教學校，老師對學生多了一份的關心、關懷，令我對母校難以忘懷。」在堅樂的兩

年校園生活，何校友樂在其中。他認為堅樂給予他不同的學習機會。他有機會擔任社長和負責不

同的學科學會，一嘗當領袖的滋味。

    大多數人都說預科的學習很辛苦，但是何校友卻不以為然。他享受當時的校園生活，津津樂

道分享其趣事。猶記得當時在學校天台飼養老鼠的情況。每天到天台餵飼老鼠，看着牠們繁殖，

養大後供生物課解剖之用。言談間可見他對昔日的校園生活充滿懷念。

分享學習方法
    何校友對於學習有自己的一套方法，他更毫不吝嗇地向大家分享。面對著香港這個以考試為

主的教育制度，一個有效的學習方法是不可或缺的。他總結多年的學習，提出了四點：第一，學

會問問題。學習過程中遇到有問題時，很多時真的不知如何去問，因而要學會問問題。第二，要

懂得思考。學習不可「學而不思」，透過思考，才能把握精髓。第三，訂立目標。為自己訂立適

當的目標，然後依著目標前進。第四，解難。遇到問題時，要懂得找出答案，從中學習。

    對於學習語文，何校友亦提出自己的經驗之談：多寫、多讀、多看。這些彷彿是老生常談，

畢竟是成功的必經之路，也是何校友的一番肺腑之言。可以領悟到，成功是由汗水耕耘而來的，

得來不易、更不是唾手可得。

教統局主任  何永銓  1
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